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Protokoll der Herbstversammlung vom 24. November 2021,  
20:00 Uhr, Restaurant Kreuz  
             

 
 
Anwesend: Markus  Bucher  Vorsitz 
 Richard Brunner 

 Fredi Noser  Web-Master 
 Carmen Fröschl 
 Ingrid Vourtsis  Protokoll 
 Hubert Rigert (Gemeinderat) 
 Roberto Neff 
  

Entschuldigt: Romy Odoni, Anita und Serge Bazelli, Romy Burri, Charly 
Bachmann, Max und Lisbeth Gärtner 
 
Hubert Rigert wird etwas später eintreffen. 
 
 
Traktanden: 
 

1. Begrüssung 
 

2. Protokoll der Herbstversammlung 2019 
 

3. Rückblick 2020/21 
 

4. Interessantes aus der Gemeinde 
 

5. Verschiedenes 
 

6. Nächste Termine 
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Begrüssung 
Markus Bucher begrüsst alle Anwesenden und gibt die Abmeldungen bekannt.  
 
 
 
Protokoll der Herbstversammlung 2019 
 
Das Protokoll wird ohne Kommentar genehmigt und verdankt. 2020 fand keine 
Herbstversammlung statt.  
 
 
 
Rückblick 2020/2021 – eine besondere Zeit 
 
Markus: 
- Die Herbstversammlung 2020 fand nicht statt. 
- Im Anschluss an die GV im Mai konnte kein Apéro durchgeführt werden.  
- Es fand eine Ersatzwahl für ein Mitglied des Gemeinderates, der 
Schulverwalterin, statt.  
- Die von Gundolingen-Gespräche finden neu 2x jährlich statt. Jürg und Judith 
Schmutz (grüne Kantonsrätin) waren auch dabei. Diese sind eine sehr gute 
Plattform, auch für Euch. Ich kann Eure Fragen und Themen eingeben.  
- Der Spendenbrief wurde im November versandt. Ich danke Euch für Eure 
Unterstützung. Nächstes Jahr werden wir für die Kandidatensuche wieder Geld 
brauchen.  
- Die Delegiertenversammlungen der Kantonalpartei finden wieder physisch statt.  
- Fach-Pool FDP Veranstaltung «Auto – wohin fährst du» bei der AMAG Buchrain: 
Die Veranstaltung war sehr interessant. Hubi und ich haben sie besucht.  
 
- Informiert bleiben www.fdp-rain.ch. Informiert Euch auf dieser Webseite. Ihr 
findet dort die wichtigsten Themen. Wir wollen unsere Webseite aufpeppen. Die 
Webseite der Gemeinde Rain ist ein Thema. Hubi sagt, dass dies 2022 
angegangen wird.  
- Mit dem Newsletter FDP. Die Liberalen Luzern bleibt Ihr informiert. Uns fehlen 
die Email-Adressen von vielen Mitgliedern. Eine Abmeldung des Newsletter ist 
jederzeit möglich, einfach unten anklicken.  
- Auf www.fdp-rain.ch sind die Termine 2022 aufgeführt.  
- Das Adressix ist im Aufbau. Per Email erfolgt die Zustellung des «Freisinn» und 
Informationen und Orientierungen aus der Kantonalpartei werden direkt zu Euch 
ins Haus geschickt.  
- 2023 finden die nächsten kantonalen und eidgenössischen Neuwahlen statt. 
2022 werden wir die Planung und Kandidatensuche in Angriff nehmen. Anfangs 
Januar führen wir eine offene Vorstandssitzung durch und laden Leute ein, die ein 
Amt übernehmen oder im Vorstand mitarbeiten wollen. Wenn Ihr Leute kennt, 
meldet Euch bitte bei mir. Wir wollen jüngere Leute ansprechen.  
- Am 25.9.2022 findet die FDP Academy für interessierte potentielle 
Kandidat*innen statt.  
- FDP Rain verfolgt das Ziel, FDP-Listen mit Rainer Kandidat*innen zu füllen. 
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Interessantes aus der Gemeinde 
 
Orientierung zu den Finanzen durch Roberto Neff: Budget 2022; Aufgaben und 
Finanzplan 2022-2025 
- Der Steuerfuss bleibt bei 1.8. Einheiten. Auch in den Folgejahren soll dies so 
sein.  
- Die Erfolgsrechnung für die Budgetperiode 2022 sieht einen Ertragsüberschuss 
von Fr. 36'180.- vor.   
- Es sind im Jahr 2022 Investitionsausgaben von Fr. 4'574'070.- geplant, bei 
einem Nettovermögen von 7 Millionen Franken. Für die Jahre 2023 und 2024 sind 
nahezu gleich viel Investitionen geplant, insgesamt 13 Millionen Franken. Im Jahr 
2022 erfolgt der Schulhausausbau mit 2,4 Millionen Franken, 2023 und 2024 
bauen wir eine neue Turnhalle für 7 Millionen Franken und der Anschluss Real 
kostet uns 2022 und 2023 2,2 Millionen Franken.  
- Soziales: Wir leisteten einen Solidaritätsbeitrag von Fr. 40'000.- an die 
Pflegewohngruppe. Diese ist Mieterin von uns. In der Corona-Zeit hatte die 
Pflegewohngruppe Mühe. Sie brachen die Vertragsverhandlungen betreffend 
Erwerb von 2 weiteren Stockwerken bald ab. Sie hatten 2021 immer mehr 
Liquiditätsschwierigkeiten und konnten von Mai-September die Miete nicht mehr 
bezahlen. Die Mieten Juni, Juli und August haben wir ihnen anfänglich gestundet. 
Ihrer Bitte um Mietzinsreduktion kamen wir aus Gründen der Begehrlichkeit nicht 
nach. Wir hielten an der Höhe des Mietzinses von Fr. 190'000.- (inkl. NK) fest und 
sprachen einen Solidaritätsbeitrag.  
 
Auf entsprechende Nachfrage erläutern die beiden Gemeinderäte, weshalb die 
Pflegewohngruppe ihren Bettenbestand nicht erhöhen konnte und wohl auch in 
Zukunft nicht erhöhen können wird. Ferner wird die Vermietung des obersten 
Stockwerkes diskutiert. Diesbezüglich erklärt Hubi, dass der 10jährige Vertrag mit 
den Dorfärzten kurz vor Vertragsabschluss gescheitert sei. Das unternehmerische 
Risiko sei den Ärzten zu gross gewesen.  
 
 
Orientierung zum Bistro durch Roberto Neff:  
- Was ist in den letzten 12 Monaten passiert? 
-- Wir haben für die Interessenten ein Dossier erstellt.  
-- Wir haben Inserate veröffentlicht und Flyer erstellt. 
-- Wir führten Gespräche mit Interessenten und mit Aschi. Das Problem sind die 
verschiedenen Öffnungszeiten Bäckerei / Restaurant. Wir sind auch in einem 
Austausch mit einem Gastro-Profi.    
-- Wir kontaktierten Stiftungen. 
-- Wir liessen Konzepte erarbeiten.  
 
- Wie stellt sich der Gemeinderat das Bistro vor? 
-- Wir wollen ein Café/Bistro und keinen Fastfood-Stand 
-- Es soll Verpflegungsmöglichkeiten geben, Snack+ 
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-- Das Lokal soll Öffnungszeiten am Abend anbieten (für Vereine etc.) 
-- Eine Zusammenarbeit mit den Parteien im Haus wäre wünschenswert. 
 
- Wie geht es weiter? 
Es eilt, es soll eine Lösung gefunden werden, bevor das Restaurant Kreuz 
schliesst. Wir haben die Idee, dass das Café Bistro 2-3 Menus für die Verpflegung 
der Vereine anbietet. Wir machen keine riesigen Vorgaben. Eine Zusammenarbeit 
mit der Pflegewohngruppe wird angestrebt. Die ersten Konzepte werden wir in 2-3 
Wochen haben.  
 
Hubi: Es könnte auch sein, dass die Gemeinde einen Geschäftsführer anstellt und 
das Bistro selbst führt.  
 
 
Orientierung zur Infrastruktur durch Hubert Rigert: 
- Strassenbauprojekte des Kantons 
-- Kantonsstrasse Rain – Eschenbach: Zeitraum Februar 2022 bis ca. Herbst 
2022 
-- Umbau Bushaltestellen Rüti, Ersatz Werkleitungen Rüti bis Gääli, 
Belagserneuerung Ausführung ca. 2024 
- Radverkehrsanlage und Strassensanierung Rain Rothenburg wird evtl. ins 
Bauprogramm 2023-2026 aufgenommen. Die Beratung im Kantonsrat ist auf 
Ende 2022 terminiert.  
- Strassenbau Gemeinde und Strassenbaugenossenschaft 
-- Gemeindestrassen Fr. 25'000.- 
-- Beitrag an Strassengenossenschaft Rain Fr. 135'000.- 
- Schulanlagen: 
-- Schulraumerweiterung Chrüzmatt: Gesamtkosten 2,4 Millionen Franken. Die 
Investitionsrechnung 2022 beläuft sich auf 1,3 Millionen Franken. 
-  Optimierung der Schulräume: Fr. 535'000.-  
-- Mobiliar neue Schulräume: Fr. 168'000.- 
-- Planung Sporthalle: Fr. 533'000.-  
- Dachsanierung Feldmatt: Fr. 60'000.- 
-- Automatisches Schliess-System:Fr. 36'000.-  
-- Reinigungsroboter: Fr. 24'000.- 
- Ver- und Entsorgung: 
-- Anschluss Real Verbandsleitung: Fr. 1'075'070.- 
-- Generelle Wasserversorgungsplanung Rain / Luzern Plus: Fr. 40'000.- 
-- Digitalisierung Mess-Schächte: Fr. 48'000.- 
-- Ersatz Wasserleitung Geissbach: Fr. 270'000.- 
-- Ersatz Planung Wasserleitung Kantonsstrasse 1. Etappe: Fr. 20'000.- 
-- Ersatz Planung Abwasserleitung Kantonsstrasse 1. Etappe: Fr. 25'000.- 
 
Telekommunikation 
- Der Einbau einer Mobile-Antenne im Kirchturm wurde auf Dezember 2021 
verschoben. 
- Die Aufschaltung der schnellen Glasfaser-Verbindungen der FTTH wird durch 
die Swisscom wegen dem Weko-Gerichtsentscheid sistiert.  
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Allgemeine Infos 
- Die Postfiliale wird ab 11. Januar 2022 in der Migros Rain geführt. 
- Die Asylunterkunft wird bis auf weiteres an den Kanton weitervermietet. 
- Die Videoüberwachung wird anfangs 2022 beim Veloraum und beim Sportplatz 
installiert.  
- Verkehrsmassnahmen sind zur Genehmigung beim vif: 
-- Temporeduktion auf 60 km/h auf der Kantonsstrasse im Bereich Underbürgle 
und auf der Gemeindestrasse Rain/Römerswil/Hochdorf 
-- Lastwagenfahrverbot mit Zubringer gestattet auf der Gemeindestrasse 
Rain/Römerswil 
-- Im Siedlungsleitbild sehen wir eine 30er-Zone im Schulhausgebiet vor. 
 
 
Interessantes aus der Gemeinde (Kommissionen) 
 
- Richard Brunner (Feuerwehr): 
-- Bei zukünftigen Telefonnetz- oder Stromausfällen trifft man sich beim 
Löffelbrunnen. Das ist der zentrale Treffpunkt. Dort warten 2 Feuerwehrleute, 
welche das Krankenauto alarmieren. Eigentlich wäre dies Aufgabe des 
Zivilschutzes, jedoch kann dieser nicht rechtzeitig vor Ort sein.  
 
- Cathy Brügger (Bildungskommission): 
Wir sind gut gestartet. Sonja arbeitet sich fleissig ein. Wir rekrutieren einen 3. 
Schulleiter.  
 
- Seppi Roos (Umweltkommission) 
Wir haben ein neues Mitglied in der Kommission. Im Frühling werden wir im 
Zusammenhang mit dem Vernetzungsprojekt eine kleine Wanderung machen.  
 
Hubi: Wir haben das Projekt «Vitaparcours» aufgegleist.  
 
- Ortsplanungskommission: 
Es ist kein Vertreter anwesend.  
Markus: Was ich bei den Von Gundolingen-Gespräche vernommen habe, ist alles 
auf Kurs.  
 
- Hubert Rigert (Ortsplanungskommission) 
Wir sind etwas in Verzug. Die grösste Herausforderung ist der alte Dorfkern. Wir 
haben Mary Sider und Ortsplaner beigezogen. Idee ist, das Dorfzentrum zu 
erhalten. In der Kernzone haben wir alles private Grundeigentümer. Hier braucht 
es für die Gespräche Fingerspitzengefühl.  
Roberto: Mary Sider fragt die Eigentümer nach ihren Wünschen und sucht 
Synergien.  
Hubi: Im nächsten Frühling erhält ihr Einblick, was im Siedlungsreglement steht. 
 
- Markus Bucher (Bürgerrechtskommission): 
Es fand erst eine Sitzung statt.  
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Verschiedenes und Orientierungen 
 
Markus: 
- Wir suchen Interessenten für die Mitarbeit in Kommission und Gremien. 
Wir suchen Unterstützung im Vorstand. Wir laden Interessierte für den Vorstand 
und für die Gremien der FDP Rain für die Vorstandssitzung vom 26. Januar 2022 
ein.  
 
- Blueprints www.blueprints.ch  
Hiebei handelt es sich um einen schweizweiten Austausch. Schaut Euch die 
Webseite an. 
 
- Abstimmung vom 28.11.2021 (Parolen FDP): 
-- Neubau eines Verwaltungsgebäudes am Seetalplatz: ja 
-- Covid-19-Gesetz: ja 
-- Justiz-Initiative: nein 
-- Pflege-Initiative: nein 
 
- Parteitag: 8.12.2021, 10:00 Uhr in der Festhalle Sempach 
 
 
 
Nächste Termine 
 
- Gemeindeversammlung Rain 1.12.2021 
- Parteitag FDP Luzern, 8.12.21 Sempach Festhalle 
- Offene Vorstandssitzung, Mittwoch 26.1.2022 
 
Markus macht den Hinweis auf die Webseite http://www.fdp-rain.ch/agenda-
termine/index.html 
 
- Boccia-Termine: 
-- Sonntag 12.6.22 
-- Sonntag 11.9.22 
Jeweils ab 09:30 Uhr auf dem Begegnungsplatz 
 
Markus bedankt sich für das Interesse und die Unterstützung und eröffnet den 
Apéro.  
 
Rain 11.01.2024     
  für das Protokoll    
 
  Ingrid Vourtsis-Müller 


